



Mi Universidad

Control de Lectura

Alejandro García García

Control de Lectura

Primer Parcial

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, a 13 de Septiembre de 2024

Dr. Sergio J.
 Jiménez Ruiz,
 Alejandro Gerváez

Los usos y contramedidas en las comunidades
 Indígenas de los altos de Chiapas como una.

La fuerza actual de la identidad y organización
 Indígenas en nuestro país se ve a través de
 la historia como un hilo continuo de resistencia
 a formas (ajena) esa lucha ha llevado a la
 plaza pública de batallas que antes se dieron ca-
 si exclusivamente en las aulas en aras de
 defender o atacar a la autonomía Indígena
 entra a la discusión viejos temas de la histor-
 ia de la antropología derecho y político. Con-
 entender qué es realmente lo Indígena que sig-
 nifica darles a la comunidad y como definir-
 a la comunidad Indígena como Fuerza e-
 el autogobierno Indígena en México hoy y cuáles
 son sus múltiples malalidades las respuestas a
 estas preguntas no pueden llevar a un mejor
 entendimiento del reto mayor controlar un estado
 un estadio pluriétnico que garanticé la presencia
 y diferencia ciudadanía a un sector negado
 por la justicia durante siglos una constante
 en los estudios y la literatura Indígena es
 el lugar central de la comunidad tanto en
 su vida cotidiana como en su convivencia di-
 versos antropológicos sitúaron la comunidad en
 el centro de sus estudios sobre mesoamérica
 comenzando en los años setenta y hoy seguidos
 con este enfoque sin embargo no todo el
 mundo está de acuerdo en sus interpretaciones
 básicamente de lo es la comunidad Indígena
 ni mucho menos en sus orígenes su historia
 o su fortuna. Fionberto Díaz, un copado tem-
 poral, desmarcado y de fondo por las posesiones

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Fangoterapia

Alejandro
Herrera

Todos los seres vivos somos hijos de la tierra de ella venimos y a ella vamos por tanto estamos muy unidos al barro. Segun la biblia en geneva el primer fue formado por barro y posteriormente encontraron como jesucristo cura a un ciego hecho todo con saliva y uniendo los ojos era utilizado por los griegos romanos arabes y antiguos pueblos civilizados de oriente todos ellos utilizaban el barro en el tratamiento de diversas enfermedades los antiguos medicos egipcios lo utilizaban para tratar inflamaciones cutaneas deformaciones reumaticas los embalsamar aprovechando la propiedad antisепtica del fango lo utilizaban para embalsamar, hipocrates medio griego lo usaba para aliviar dolores abdominales y reducir la inflamación en el reuma y la artrosis mahatma gandhi tambien curaba con fango muchas enfermedades los campesinos curaban las heridas de los animales uniendo barro posteriormente no se volvio a usar hasta volver a encontrarla en la medicina occidental, asi que alemania norteamérica suiza escandinavia australia y otros países existen centros de salud dotados de todos los adelantos modernos en los cuales se aplican tratamientos con barro en el ambito curativo. el baño se recomienda en muchas aplicaciones como en las inflamaciones de los articulos dorsales musculares reumaticos gota tenia articular como de ferente y cronica) acido urico elevado abscesos dolores nerviosos golpes y briesas ulceras del estomago fistulas lumbago.

Hidroterapia

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Alejandro García

La hidroterapia es la utilización del agua terapéutica por sus propiedades físicas, podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua y principalmente como vector mecánico y térmico. Otros conceptos clave para la hidroterapia son como la hidrología como parte de las ciencias naturales que se ocupan del estudio de los aguas o como la cronología es la rama de la hidrología que se ocupa de las aguas minerales medicinales en su constitución y propiedades, así como de los terrenos en los que surgen se originan. climoterapia es el uso de los climas como actividad terapéutica. La soterapia estudia la acción terapéutica del agua del mar y su entorno. balneoterapia es el tratamiento de enfermedades mediante el uso combinado de balneoterapia y hidroterapia y la hidrología, a las que se pueden añadir los efectos sobre el psiquismo, ya que los balnearios que surgen usualmente en zonas alejadas en plena naturaleza, donde existe un alejamiento de la vida normal con su preocupación y un contacto con la naturaleza, que obran también de manera beneficiosa sobre las patologías. Psamoterapia es el empleo de la arena como vector térmico y su aplicación terapéutica y aparte de las indicaciones particulares que pueden tener cada tipo de agua o cada técnica hidroterapia que versamos a continuación - recordemos las indicaciones

Medicina Tradicional Mexicana

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Alejandro Horcas

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que las indígenas han resguardado y que tienen y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un papel inigualable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud la define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explícitas o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención del diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales, así como catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un cúmo de información de recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosas pueblos. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas y procedente de culturales diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de culturas y naciones. La cultura de México actualmente, del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas funcionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje tras la compleja combinación del

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICAS:

1. Gómez Peralta, H. (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los Altos de Chiapas como una estructura conservadora. *Estudios políticos* (México), (5), 121-144.
 - a. Obtenido de:
https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S0185-16162005000200121&script=sci_abstract
2. (S/F).com.ar Recuperado el 25 de agosto del 2024 del link de
 - a. Obtenido de:
https://www.amicivirtual.com.ar/assets/files/estetica/05_fangoterapia.pdf
3. Bernal, L. (2010). Hidroterapia Concepto, indicaciones y contraindicaciones. Principios generales. Tipos de agua. Temperatura del agua. Efectos fisiológicos.
 - a. Obtenido de:
<https://www.studocu.com/cl/document/universidad-santo-tomas-chile/fisiologia/hidroterapia-3-terapia/7729072>
4. Jiménez, A (2017) Medicina Tradicional Mexicana, CONAMED, Boletín, 13, 30-35

Obtenido de: <https://www.studocu.com/es-mx/document/universidad-del-soconusco/metodologia-de-la-investigacion/medicina-tradicional/32265635>